
Мэр Москвы Юрий Лужков в
субботу, 21 января, в ходе тради-
ционного объезда столицы зая-
вил, что работа служб городского
хозяйства столицы в условиях
экстремальных морозов заслужи-
вает «твердой удовлетворитель-
ной оценки». Мэр дал гарантию,
что жители столицы будут и
впредь обеспечены теплом, горя-
чей и холодной водой.

Единственное, чем остался не-
доволен мэр, это работа наземно-
го общественного транспорта. По
словам мэра, москвичей не мо-
жет устроить низкая температура
в машинах Мосгортранса.

Один из гостей столицы – 50-
летний приезжий из Украины -
попытался в воскресенье, 22 ян-
варя, совершить поджог здания
одного из окружных ГИБДД.
Случилось это в СВАО.

Мужчина пришел в ГИБДД с
требованием вернуть ему маши-
ну со штрафстоянки. Получив
отказ, он разлил по одному из
помещений из пластиковой бу-
тыли бензин и попытался его
поджечь. Это, к счастью, не уда-
лось: дежурные милиционеры
вовремя скрутили злоумышлен-
ника. Он доставлен в следствен-
ный изолятор. Против него воз-
буждено уголовное дело.

СУББОТА,21.01

ИНФОРМ
БЮРО

СЖЕЧЬ СЕБЯ 
НЕ ДАЛИ

ПОНЕДЕЛЬНИК,23.01

Теплоснабжение 30 зданий на
юго-востоке Москвы, прерванное
в результате аварии, полностью
восстановлено, сообщил утром
во вторник, 24 января, оператив-
ный дежурный МЧС РФ. Авария
была ликвидирована в 6.00. По
факту аварии Лефортовская
межрайонная прокуратура прово-
дит проверку. 

В результате аварии в поне-
дельник вечером на теплотрассе
на юго-востоке Москвы без теп-
ла остались четыре жилых и 23
административных здания, а так-
же общежитие, поликлиника и
детский сад. Повреждение про-
изошло на магистральной тепло-
сети на Рязанском проспекте у
дома № 5.

Эвакуация жильцов не прово-
дилась, поскольку с помощью на-
гревательных приборов, установ-
ленных в подъездах, в домах уда-
лось поддерживать нормальную
температуру.

«МС» - Интерфакс 
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САМЫХ ПЕРЕДОВЫХ СТРАН. 
ПОЭТОМУ ВАЖНЕЕ ЭКОНОМИТЬ 

НЕ НА ТАРИФАХ, А НА РЕСУРСАХ
факты и комментарии
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Московская железная дорога
(МЖД) в понедельник, 23 янва-
ря, подвела итоги ежегодной ре-
монтной кампании объектов
своего пассажирского хозяйст-
ва.

Как сообщили в пресс-службе
МЖД, из семи отделений маги-
страли, на которых в прошлом
году велся ремонт, самый значи-
тельный объем работ осущест-
вила центральная дирекция по
обслуживанию пассажиров в
пригородном сообщении Мос-
ковского региона. Из находя-
щихся в ее ведении 108 вокза-
лов и 1251 платформы отремон-
тированы 14 вокзалов и 72 плат-
формы. В частности, завершено
обустройство участка Москва-
Киевская – аэропорт Внуково, а
также Савеловского вокзала
столицы.

МЖД: 
ИТОГИ РЕМОНТА

ЭВАКУАЦИИ 
НЕ ПОТРЕБОВАЛОСЬ

Департамент природо-
пользования и охра-
ны окружающей сре-

ды в прошлом году прово-
дил полномасштабные
проверки АЗС на предмет
соответствия реализуемо-
го моторного топлива
экологическим требова-
ниям. Из проверенных
227 АЗС на 49 станциях
выявлены 82 некачествен-
ные пробы, из которых в
32 отмечено превышение
концентрации свинца, в
32 – серы, в 27 – несоот-
ветствие октановому чис-
лу. Решено печатать чер-
ные списки тех, кто про-
дает некачественное топ-

ливо. Работающим добро-
совестно будут присваи-
вать знак качества – «Эко-
логический знак». Но
лишь такими мерами вряд
ли можно исправить ситу-
ацию.

- Надо бороться не
только с АЗС, но и с по-
ставщиками некачествен-
ного бензина, - говорит
руководитель департамен-
та Леонид Бочин.

Это относится и к изго-
товителям топлива и в
большей степени к опто-
вым базам. Зачастую рас-
полагаются они на терри-
тории воинских частей
или в закрытых промыш-

ленных зонах, что затруд-
няет проверку. Эти пере-
валочные пункты называ-
ются малыми предприяти-
ями. И именно они добав-
ляют в топливо вредные
добавки, чтобы увеличить
октановое число, а значит,
и стоимость бензина.

- Химичат вовсю, - по-
дытожил Леонид Бочин. –
А недобросовестные об-
щественные организации
типа «Опоры» поднимают
шум и говорят о том, что
душат малый бизнес, ко-
гда мы пытаемся навести
порядок в этой области.

Ольга 
МАТВЕЕВА

ВМоскве пробки – какая порази-
тельно свежая новость, не правда
ли? А тут еще эти трамваи – мед-

лительные, громыхающие, вибрирую-
щие, тормозящие автомобильное дви-
жение на забитых до отказа городских
магистралях. Не убрать ли этих элект-
рических тихоходов со столичных
улиц? Нет, заявляют столичные вла-
сти. Нет и еще раз нет - подсказывает
опыт развития общественного транс-
порта многих зарубежных мегаполи-
сов. В Америке и Европе уже переболе-
ли антипатией к трамваю и в послед-
ние годы, напротив, возродили трам-
вайное движение на современном
уровне. Трамвай ХХI века  - скоростное
бесшумное транспортное средство по-
вышенной комфортности и  провозной
способности. Об экологических его
преимуществах нечего и говорить.

А когда бесшумный трамвай появит-
ся в Москве? Как только будут модер-
низированы рельсовые трамвайные
пути, отмечали участники конферен-
ции. Дело это масштабное и дорогое,
но необходимое. По словам одного из
участников конференции, заместителя
генерального директора ГУП «Мосгор-
транс» Степана Горячего, протяжен-
ность трамвайных путей в городе со-
ставляет 426 км. 95 процентов из них
представляют собой шпально-щебе-
ночную конструкцию – ту самую, к ко-
торой мы привыкли за долгие годы.
Поскольку эта система предполагает
большое количество стыков между
рельсами, трамвай грохочет и вибри-
рует, автомобили при пересечении
трамвайного полотна резко снижают

скорость. Вдобавок такие пути сложно
убирать в снежное зимнее время года.

- В последние годы, - сообщил Сте-
пан Григорьевич, – на наших дорогах
появились литые резиновые панели
повышенной прочности, которые ис-
пользуются при укладке верхнего по-
крытия пути. Они резко снижают уро-
вень шума и значительно облегчают
переезд трамвайных путей для автома-
шин.

Подобного рода панелями, изготов-
ленными одной из финских компаний,
обустроено уже шесть столичных пе-
реездов – в том числе на пересечении
Нагатинской улицы и проспекта Андро-
пова, проспекта Мира и ул. Б. Галушки-
на, улиц Катукова и Таллинской. Про-
изводство резиновых панелей наладил
и московский Тушинский машиностро-
ительный завод (ТМЗ). Его продукцией
оборудованы уже 47 столичных пере-
ездов – на пересечении Лесной и Но-
вослободской улиц, Симферопольско-
го бульвара с Нахимовским проспек-
том, улицы Кржижановского с Проф-
союзной и т.п. Тушинские панели, за-
метим, в 2,5 раза дешевле финских.
Технический директор ТМЗ Александр
Шалимов информировал участников
конференции о том, что эти панели из-
готовляются из резиновой крошки, по-

лучаемой в процессе переработки из-
ношенных автопокрышек. Таким обра-
зом, это производство имеет еще и
ощутимый экологический эффект.

Существенно снижают уровень шу-
ма и вибрации при движении трамваев
также крупноразмерные железобетон-
ные плиты. Они уложены, например, на
Краснобогатырской и Солдатской ули-
цах, на Открытом шоссе.

Одной из самых перспективных тех-
нологий при модернизации  трамвай-
ных путей, отмечали участники конфе-
ренции, является внедрение бесшпаль-
ных путевых конструкций. Что это зна-
чит? Так называемые бесшеечные
рельсы, уложенные на резиновые под-
кладки, вмонтированы в желоба,
встроенные в специальные железобе-
тонные панели. Уровень шума при ис-
пользовании такой конструкции соста-
вляет лишь семь процентов от привыч-
ного нам грохота. Эти современные
блоки польского и чешского производ-
ства уже установлены на Лефортов-
ском, Матросском, Строгинском мос-
тах. А на Первомайской улице опробо-
ваны аналогичные блоки, изготовлен-
ные на столичном заводе «Моспром-
железобетон».

Столичный трамвай в недалеком бу-
дущем ждут очень большие перемены.

Это связано с планами городского пра-
вительства по созданию сети скорост-
ного трамвая. Выступая на конферен-
ции, замначальника отдела перспек-
тивного развития городского пасса-
жирского транспорта МосгортрансНИ-
Ипроекта Георгий Новиков сообщил,
что первой проектируемой линией мо-
сковского скоростного трамвая станет
ныне действующая трамвайная ветка
10-го маршрута из Строгина к станции
метро «Щукинская». Следующая наме-
ченная к разработке линия появится в
Южном округе столицы и пойдет из
Западного и Восточного Бирюлева к
станции метро «Пражская». Еще одна
скоростная линия протянется вдоль
шоссе Энтузиастов из районов Восточ-
ного округа Ивановское и Перово к од-
ноименной станции метро. Наконец,
самая протяженная линия скоростного
трамвая (ее длина ориентировочно со-
ставит 13,5 км), по замыслам разра-
ботчиков, свяжет районы Северного и
Северо-Восточного столичных округов
– Левобережный и Ховрино, Западное
и Восточное Дегунино, Дмитровский,
Бескудниково и другие.

- Средняя скорость общественного
транспорта в городе не превышает 16
км в час, - сказал Георгий Аркадьевич.
– Средняя скорость двигающегося по
обособленной полосе скоростного
трамвая составляет от 20 до 38 км/ч
при провозной способности от 14 до 22
тыс. человек в час при движении в од-
ном направлении. К тому же стоимость
создания сети скоростного трамвая и
сроки реализации этих проектов суще-
ственно ниже, чем при возведении но-
вых станций метрополитена.

Таким образом, столичный трамвай
вступает в новую эпоху своего разви-
тия.

Владимир 
РАТМАНСКИЙ

ТРАМВАЙ ВСТУПАЕТ 
В ВЕК СКОРОСТЕЙ

В Краснопресненском трамвайном депо столицы под эгидой Мосгортран-
са прошла представительная международная научно-практическая кон-
ференция «Современные конструкции и технологии трамвайных путей в
Москве: перспективы развития».

-13процентов - этого
для энергетиков
достаточно или

опять мало?
- Мы намечали повысить та-

рифы почти на треть, но Регио-
нальная энергетическая комис-
сия  Москвы внесла свои корре-
ктивы. И все же мне хотелось
бы, чтобы люди поняли: деньги,
которые вкладываем в энерге-
тику, идут не на запредельные
зарплаты работникам. Даже ес-
ли бы мы вовсе перестали пла-
тить зарплату, тарифы снизи-
лись бы всего на десятую часть.
Тарифы - ключ к повышению
надежности эксплуатации обо-
рудования, росту нагрузок,
ключ к решению всех проблем.
Наша компания обеспечивает
энергией 80 процентов москви-
чей, и ее тарифная политика
тесно связана с общей ситуаци-
ей в энергетике. Тарифы в сред-
нем выросли лишь в соответст-
вии с инфляцией, однако это не
только позволит компенсиро-
вать подорожавшее топливо, но
и даст возможность городскому
правительству перераспреде-
лить бюджетные средства на
социальные нужды.

- Отчего растут тарифы? 
- Причины известны - ин-

фляция, энергоресурсы доро-
жают, снижается эффектив-
ность их использования. Сегод-

ня производство продукции
требует больше энергии, чем
прежде на ту же сумму. Тепло-
вые мощности в энергетике ис-
пользуются в среднем лишь на
30 - 40 процентов. Логика за-
казчиков энергоресурсов про-
ста: на всякий случай проси по-
больше. Но мощный котел и
стоит дороже, и расходы на его
обслуживание соответствую-
щие. А за все это в конечном
счете платит население.

- У нас много говорят об эко-
номии, а когда энергии не хва-
тает, то принимаются отклю-
чать потребителей. Где же энер-
госберегающие технологии?

- По расточительности мы
давно обогнали самые передо-
вые страны. В нашем офисе
проходит через все этажи одна
труба отопления. При такой сис-
теме на верхних этажах жарко,
там открывают форточки, пото-
му что иначе регулировать тем-

пературу нельзя, а внизу - хо-
лодно. В свое время кто-то до-
думался сэкономить на «лиш-
ней» трубе... И до сих пор есть
проектировщики и строители,
которые уверены, что чем деше-
вле - тем лучше. Во что обходит-
ся эксплуатация такой техники,
их не интересует.

Между тем за рубежом сов-
сем иначе относятся к энергоре-
сурсам. В США мне рассказали
такую историю: когда в Кали-
форнии стали ощущать нехват-
ку электрических мощностей, то
энергетическая компания вме-
сто строительства новой элект-
ростанции предпочла бесплатно
раздать населению энергосбе-
регающие лампочки, которые
потребляют меньше энергии.
Это оказалось дешевле.

Как ни странно, в богатых го-
сударствах экономия давно во-
шла в быт. Стоит на электропли-
те кастрюля - плита греет, убра-
ли - она отключилась. То же и в
подъезде: человек вошел в
подъезд - свет включился, под-
нялся в квартиру - выключился.
И уж, конечно, никому не прихо-
дит в голову воровать в подъез-
дах лампочки. Так что прямое

отношение к энергосбережению
имеет и культура.

-  Что нас ждет впереди? 
- Тарифы будут расти и

впредь. Противопоставить это-
му можно только комплексную
реформу ЖКХ: внедрять энер-
госберегающие технологии, по-
вышать эффективность ис-
пользования ресурсов. Энергии
требуется все больше, а мощно-
стей не прибавляется, потому
что нет денег на их увеличение,
и через два-три года мы это по-
чувствуем. Значит, нужно сти-
мулировать производства, кото-
рые могут и хотят заниматься
энергосберегающими техноло-
гиями. Рост тарифов не так
страшен, если мы станем мень-
ше потреблять.

Да, рынок многое изменил в
нашей жизни, слова «народно-
хозяйственный эффект» ушли в
прошлое, каждый производи-
тель борется за собственную
прибыль. Но по-прежнему есть
вещи, требующие государствен-
ного подхода и политической во-
ли. Чем скорее мы это поймем,
тем лучше будем жить завтра.

Евгений 
КРУШЕЛЬНИЦКИЙ

С 1 января  начали действовать новые
тарифы на оплату горячей воды и теп-
ловой энергии, отпускаемой ОАО
«МОЭК». Их рост к уровню прошлого
года составил в среднем 13 процен-
тов. Если в 2005 году жители Москвы
оплачивали 63 процента услуг ЖКХ, а
остальное добавлял городской бюд-
жет, то в нынешнем году доля граждан
составит 75 процентов. Прокомменти-
ровать этот факт мы попросили замес-
тителя генерального директора «МО-
ЭК» по экономике и финансам 
Владислава ЧЕРНОГО.

БЕНЗИНОВЫЕ  
АЛХИМИКИ

ПОЧЕМ СТОЛИЧНОЕ ТЕПЛО?

ВНИМАНИЕ!
Опубликованное в 1-м номере газеты «Московская среда» объявление о

проведении ВО ГП «Технопромимпорт»  открытого конкурса на заключение
договора на право проведения обязательного аудита считать недействи-
тельным.
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